

おばなざわ

ボランティアたより

第22号

平成25年3月15日発行

編集発行

尾花沢市社会福祉協議会

尾花沢市ボランティア連絡協議会

東光館内 ☎22-1092



おばね雪ほり隊 ありがとう



初めての体験で、太平洋側の者がいかに恵まれているか痛感しました。できれば来年も参加させていただきます。
岩沼市 K 氏

今日は初めての雪かきだったのですが、お力になれてよかったです。
岩沼市 M 氏

雪の量におどろいた。津波の時にお世話になったので、また参加したい。
岩沼市 S 氏

厳しい環境で暮らす方の役に立ったのであればうれしいです。おばあちゃん娘の面倒見てくれてありがとうございます。
岩沼市 O 氏

想像を絶する雪でした。又、機会があれば是非参加したいと思います。芋煮美味なり。
岩沼市 I 氏

雪が思った以上に深く足がとられ本当にうもれてしまうと思った程でした。しかし、こんな中で雪かきできたことは、とても良い経験になりました。微力ですが少しでも役に立ててよかったです。
岩沼市 A.S 氏

昨年も雪かきに市の職員として参加させていただきましたので、今年はさらに力になれるであろう、そう思い挑ませていただきました。しかし、降り続く雪は昨年よりも多く感じ、自然の大きさを感じ、思い知らされました。わずかではありますが、力になれたのであれば幸いです。ありがとうございました。今後共よろしくお願いします。
岩沼市 N 氏

あまり雪に縁のない地域で生活しているので、雪国の方々の生活苦労がよくわかりました。
奈良市 K 氏

芋煮おいしかったです。
また来ます!!
千葉県 O 氏

みなさんのもてなしの心。最後の雪遊びなど、いろいろ楽しめさせていただきました。是非また参加させていただきたいと思います。ありがとうございます。
川崎市 T 氏

六沢大根と尾花沢中2年生のメッセージと共に

尾花沢市ボランティア連絡協議会 会長 大類 よつ子

今冬も記録的な大雪に見舞われ、皆様にはさぞかし大変な日々をお過ごしのことと存します。この大雪にもめげずに日頃のボランティア活動にご尽力下さいまして有難うございます。

さて、今冬に社協が立ち上げた「おばね雪ぼり隊」をつけて、一月一十六日、豪雪の中を寺内ご出身の岩沼市社会福祉協議会会長、三浦一郎様をはじめ三十五名の岩沼市民ボランティアと、同日、遠くは奈良県、東京都、千葉県など九名の方が集まり、除雪ボランティアに参加して下さいました。

岩沼市民の中には、震災の時家が流された中学生四名参加していることを聞き胸が熱くなりましたが、元気な子供達と逢つて嬉しく思いました。その日、当ボランティア連協ではいもこ汁を作り、あつたかいおもてなしでお迎えしました。雪ほりボランティアは、皆さん手弁当なのです。いもこ汁はおかげがどんどん出るほど喜んでもらいました。又、持ち寄ったべそら漬け、かぶ漬け、一夜漬けも盛りだくさんで大好評。漬物談義で盛り上がりました。心に残ることがありました。ご両親と一緒に参加した、小学二年生の美有ちゃんがおりました。除雪作業終了後、「雪を見てびっくりした」と尋ねると「びっくりしたけど、パパとママが仕事をしている時、私はその家のおばあちゃんと炬燵でお話ししていたの」と答えてくれました。「お利口さんだったね。おばあちゃんお話しできて喜んだと思うよ」と頭を撫でてあげると「つづつなづいてくれました。美有ちゃんも立派なお話しボランティアをしてくれたのです。

まもなく震災から丸二年になります。復興歩みは遅いように感じますが、被災された皆さんのが一日も早くもとの生活が出来るよう願つていきたいと思います。

当会では、昨年十月十二日復興支援ボランティアとして岩沼市仮設住宅へ六沢大根四百本と尾中二年生が書いてくれた励ましのメッセージカードを持参し訪問しました。当日は市健康福祉課のご協力で大根運搬は心配なく運ぶことができました。六沢大根は生産組合の心配りで格安にしてもらいました。立派な大根に尾中二年生が書いてくださったメッセージカードを一本一本」とそえて配り、又、仮設の集会場をお借りし、会員による「とんと昔」語りと踊りも披露してきました。今頑張っている皆さんいろいろなお話を聞くこともできました。仮設住宅で生活をしている皆さんは、新鮮な大根を手にして、お話を聞くこともできました。津波で被災した地域の中学生をはじめ市内の各団体、企業、市民や仙台市からも参加を頂き、限られた短い時間ではありますけれども御地の皆様のお役に立ちたいとの参加者の熱い思いが実現できたことをとても嬉しく思っています。

帰りのバスの中で参加者全員から感想をお聞きしましたが、「大変な豪雪の中で生活されている人々のご苦労が身にしみて分かった。雪ほりが出来ない人達の役に立てて嬉しい。参加者が実感できたことをとても嬉しく思っています。」協力いただいた皆さんに感謝申し上げます。



これからも、地域でのボランティア活動と共に被災地にも心を寄せていただきたいものです。



岩沼市社会福祉協議会
会長 三浦 一朗 様 より

拝啓 寒さ殊のほか厳しい昨日でござります。昨日の岩沼市による「おばね雪ぼり」ボランティアとしてお伺いいたしました際には、御市社会福祉協議会小野会長はじめ多くの皆様のお心温かい対応を頂きまして誠にありがとうございました。心から厚く御礼申し上げます。

今年は年末からの降雪のため御地では大変な状況にあることと拝察しており、一昨年の震災直後から御市の行政の皆様始め貴福祉協議会の多くのボランティアの皆様からお心温かいご支援と励ましを賜りましたことに少しでもお応えしたいと今回、「雪ほりボランティア」を計画いたしました。津波で被災した地域の中学生をはじめ市内の各団体、企業、市民や仙台市からも参加を頂き、限られた短い時間ではありますが少しでも御地の皆様のお役に立ちたいとの参加者の熱い思いが実現できたことをとても嬉しく思っています。帰りのバスの中で参加者全員から感想をお聞きましたが、「大変な豪雪の中で生活されている人々のご苦労が身にしみて分かった。雪ほりが出来ない人達の役に立てて嬉しい。参加者が実感できたことをとても嬉しく思っています。」協力いただいた皆さんに感謝申し上げました。

御市の冬期間の雪対策は、「苦労の多い」と思いますが、当社協どいたしましては、今後も岩沼市民による「雪ほり」ボランティアとして御市のお役にたてれば幸いと存じております。

これからも雪対策で、苦労の多いことと思いますが、地域福祉に一層の活躍と発展を心から祈念申上げます。ありがとうございました。

平成二十五年一月二十七日

草々

ボランティア活動を振り返って

母子寡婦福祉連合会 横山 康子



平成七年七月十日、尾花沢市ボランティア連絡協議会が設立、一月十七日阪神淡路大震災が起った年であり忘れられません。ボランティアとは? からの研修の日々でした。今はボランティア団体が増え特に学校の生徒さんも種々の活動に知恵と汗をながしている姿を見るにつけ、将来がとても楽しみです。

私達の団体は年三回の活動を組んでいます。県の事業もいろいろある中で、日程を組むのが大変な時もあるが、主に施設を訪問、食堂等の掃除、洗濯物やガーデニング、ぬりえをしながら話し相手、ドライヤー掛け等、私達に合った内容の活動をさせていただいてます。会員同士の交流の場となり楽しいひと時でもあります。今は年々健康面等の理由で活動できる会員が減少、ひとり親で子育てに頑張っている若い会員に少しずつ受け継いでほしいと念願しています。

◆毎週一回の夜、日本語教室にママと一緒に来る幼児達と遊んだ事。

◆一人暮らしの方への弁当配達時に、季節の便りや安否伺いのひとつことを一筆箋に書き一緒に配達していただいた事。

この二点が特に懐かしく思い出されます。

笑顔とともに地域活動

悠美会 加藤 明子

五年前から始めた絵手紙教室に昨年から市内の子供達も加わり三世代交流絵手紙教室をおこなっています。

絵筆をとりハガキに向かっているときの顔は、大人も子供も真剣そのもの。描きあがったときの子供達は弾けるような笑顔で「先生できました。見てください。次に○○描いてもいいですか。」と元気一杯。一緒にいる私達も、つい絵筆を止めて「どれ見せて見せて」と一休み。

丹生川鮭のふるさと祭りでは、平成十八年から予供達の出番を考えて開設した「だがし屋楽校」でだがし屋のおばちゃんになり子供達と交流。又、花笠踊りの指導と、荻越し拓鬼太鼓の子供達と太鼓と踊りの共演等で子供達にかかわり元気と笑顔を沢山貰っています。

その他、ハイマート福原Gホームの夏祭りでは、汗を流しながら飲み物とババヘラアイスの配布係や、結成以来続けています老人施設の慰問と地元荻袋地区の敬老会の手伝い等が悠美会の活動です。

その功績が認められてか、昨年「県民福祉大会会長表彰」を受賞しました。また、昨年「市青少年健全育成優良団体表彰」を受賞しました。

今後もボランティア活動を通して子供達やお年寄りとのかかわりを大事にしながら、地域の活性化に繋げていきたいと思っています。

岩沼市復興支援ボランティア

個人ボランティア 横澤 義英



去年の十月十三日、私は東日本大震災に遭われた人達に(六沢大根)を持って行く、尾花沢の岩沼市復興支援ボランティアに参加しました。尾花沢は少し曇っていたけれど、それでも現地に着いたら晴れて来てよかったです。

現地に着いて最初に感じた事は、地震で傷んだ道路の凹凸の酷さです、バスに乗ってスムーズに走れません、本当に地震は凄かったです。私達は仮設住宅の方の支援に行つただけれど津波に襲われた土地なんかはどうなっているのかが心配でした。もう東日本大震災から一年も経つですね。

尾花沢から四百本の大根(六沢大根)を持って岩沼市の被災者さんを支援して来ました、一本一本に尾花沢中学校の生徒からメッセージを載せ、大根に思いを込めて届けて来ました、少しでも支援になればいいと思います。そんな私達を待っていてくれた被災者さんが大勢で私は本当に驚きました。また、復興支援ボランティアがあれば是非手伝いをやりたい、そんな気持です。





農協女性部のこゝ

農協女性部 齋藤とよ子

私たちの活動

ふくらむ会 押切 和子

更女の心を地域に

尾花沢市更生保護女性会 鈴木 純子

二年続けての大雪、大変でしたね。春は確実にやつてきます。雪が水になり私達の生活にかかる事のできないエネルギーです。野山も緑いっぱい自然を楽しませてくれるのも水の力です。私達の女性部は各支店ごとに部員に加入しています。ボランティア活動に全員が入っているのではあります。自然を楽しむための活動で、春は花植え、一人暮らしの人のためにお手伝いしたり、学童のソーメン、毎年春一番にトマトの苗配付から始まり各支店又は地区全体で行っています。年間の事業としまして、衣装の展示会、歌謡ショー、各支店の研修旅行、貸り販売もしています。道の駅での鍋祭りのときも協力をしています。

年間通しますと、かなりの事業があります。女性部ならではのパワーを發揮する場でもあります。心を一つにして頑張って行きたいです。



ボランティア活動に全員が入っているのではあります。自然を楽しむための活動で、春は花植え、一人暮らしの人のためにお手伝いしたり、学童のソーメン、毎年春一番にトマトの苗配付から始まり各支店又は地区全体で行っています。年間の事業としまして、衣装の展示会、歌謡ショー、各支店の研修旅行、貸り販売もしています。道の駅での鍋祭りのときも協力をしています。

年間通しますと、かなりの事業があります。女性部ならではのパワーを発揮する場でもあります。心を一つにして頑張って行きたいです。

年間通しますと、かなりの事業があります。女性部ならではのパワーを発揮する場でもあります。心を一つにして頑張って行きたいです。

年間通しますと、かなりの事業があります。女性部ならではのパワーを発揮する場でもあります。心を一つにして頑張って行きたいです。

話を合って決めております。

食事作りは毎年十一月クリスマスに近い日を選んでメニューもいろいろ考へ心と体にやさしいものに。

配達は地区の民生委員さんにお願いしてい

ます。食べ終わって「おいしかったよ」とい

うとが、とてもうれしく又がんばろうと、元気をいたしております。

また、地域の人と一緒に市内各小学校に出

向いての読み聞かせボ

ランティアでは、子ども達との触れ合いを樂

しんでいます。

これからも女性ボラ

ンティア団体として、

今私たちが地域の中で

無理なく出来る活動を

模索しながら『更女の

心を地域に』届けてい

けたらと思っています。

『地域の中で更生保護の心を広めて』この思いでボランティア活動を始めました。当初はさやかな活動でしたが、行政や地域の方々に支えられ活動の場が広がっています。

長年継続している尾花沢スイカを持参しての更

生施設訪問や長寿園ボランティアに加え、数年前から託児ボランティアにも取り組んでいます。「小児救急講習会・子育て応援講演会」の託児ボラン

ティアでは、母親と離れ泣き続ける子どもにミルクを飲ませたり、おんぶしたりと悪戦苦闘しながらも若い頃の自分を思い出しながらお手伝いしま

した。

また、地域の人と一緒に市内各小学校に出

向いての読み聞かせボ

ランティアでは、子ども達との触れ合いを樂

しんでいます。



ボランティア活動について

ボランティアサークルりぼん 菅野亜寿砂



私たち「りぼん」は、高校生ボランティアサークル「風ぐるま」のO.B.O.Gが、「高校生を卒業した後も、ボランティア活動を続けていきたい」という思いから立ち上げたサークルです。

主な活動内容は、尾花沢で行うイベントの手伝い、保育園や福祉施設等でのバルーンアート作り、街頭募金活動です。この中でも、バルーンアートを得意としており、これから一年が経とうとしている今なお、復興に向け頑張っている被災地の方々への支援や、地域の今後は、これらの活動に加え、3・11の大地震から一年が経とうとしている今なお、復興に向け頑張っている被災地の方々への支援や、地域の活動を続けていきたいと思います。

これまで、色々な事をやってきた。読み聞かせ、人形劇、紙芝居、エプロンシアターなどなど。活動は場所も様々な処に呼んでいたが、たくさんのお供達、人々との出会いを重ねてきた。

そんな中、読書週間中にいつも声がかかる小学校での出来事である。最後の人形劇では、たくさんのお供達の声援につつまれ、私たちも喜ばしい気持ちになっていた。

お礼の言葉を生徒の一人からいただいた。そのお礼の言葉が素晴らしい、私達メンバーの心を打った。

それは、自分の子供の小さい頃に重ねて、赤ちゃんからこんなに成長し、とても落ち着いていて立派にお礼を言ってくれた事に、皆感激し涙ぐんでしまった。こんな経験もふきのとうの活動を続けてきたからこそ味わえたのだと思っている。私達も、これまでの活動を続けてきた中で子供達から元気をもらい、多くの人々の励ましの言葉に支えられ成長してきたと思う。これからも、子供達の喜ぶ顔を見るため、色々と工夫をして頑張っていこう

「皆に支えられて」

ふきのとう 三浦喜代子



ほつどらいふとは

自立生活センターほつどらいふ 梅津 洋治



私たち、障がい者が中心となる同じ障がいを持つ人の自立支援活動を行っています。それが抱えている悩みや課題と一緒になって向き合い、解決へ向けてのサポート活動や福祉制度など社会資源の使い方の情報提供です。また、地域福祉向上を目的とした研修会や公開福祉セミナー等の学習会を各地で開催しています。その中の一つに、ピア・カウンセリング講座があります。心に悩みや傷を持つ参加者がお互いに障がいを持つ仲間として信頼関係を築き、自分の力で立ち上がるまでの道程を、同じ障がい者であるピア・カウンセラー（講師）が導きサポートするものです。エンパワメント支援とも言います。身体が不自由で何もできない人と言われ続けてきた、重い障がいを持つ多くの障がい者が自立て社会の中で生きていくために、本来の自分と出逢つまで一度は向き合わなければならない試練があります。

今年度は、ピアカウンセラー（障がい当事者が必須の条件です）を京都から招き、東根市身障保養施設「東紅苑」にて一泊二日の研修会を開催しました。



和光園でのお手伝い

個人ボランティア 鎌田 令子



私は個人ボランティアとしてボランティア連絡協議会に入会しておりますが今年の活動は微々たる事しか出来ませんでした。しかし永年更生保護女性会と云うボランティア団体の会員として色々活動してきました。その結果その精神だけは培われたと思います。ディサービス和光園に言つてお茶を出したり風呂上りの髪をドライヤーで乾かしたり体が不自由になった利用者さん達と交流するのですが、皆さんから「ありがとうございます」と云われると私もそのうち同じになるのだから、と答えています。そして皆さんのが笑顔に私自身とても心が和むのです。病気とか高齢になり体が不自由になつた方達が和光園に来るのを楽しみに思つてゐる様子にこれからも私の方の事情が許されるならお手伝いしたいと思っております。今こうして書いていると皆さんの笑顔を思い出します。

最後に益々少子高齢化が進んでいる中でのこれから社会に向けて、中学生や高校生のボランティア教育は素晴らしい事だと感じております。

東日本を襲った大地震と津波

尾花沢市昔を語る会 三宅太一郎



私たち東北に住む人々にとって、忘れられない二年前の三月十一日の午後三時四十六分、突然私達が経験した事のない大地震と巨大津波が発生し、東北の太平洋沿岸にとてつもない傷跡が残りました。
一年前私達昔を語る会は、尾花沢市と十年前から交流を続けていた岩沼市を訪問して少しでも励まそうということになり、みちのく村山農協尾花沢営農センター所長山口氏にお願いしスイカを分けて頂き、差し入れをしてまいりました。

岩沼市の里の杜西仮設住宅へ行かせていただき、そこ集会所でスイカを振る舞い、又、会員による「どんと昔」を披露して被災者の方々に楽しんでいただきました。

その節は、岩沼市社会福祉協議会会長の三浦氏（寺内出身）にもおいでいただき、ご挨拶をいたしました。また、職員の方々にもお手伝いいただき、事故もなく支援する事ができました。

本当に熱い中ではありましたが、充実した一日になりました。本当に熱い中ではあります。この支援に携わっていた方、会員の方々には厚く御礼を申し上げます。

つながり

たんぽぽ会 間宮みさ子

たんぽぽ会は障がいのある子を持つ母親の集まりです。

障がいのある子供達が仲間と交流できる場「作業所」が欲しいと願った集まりです。

平成十一年に小規模作業所「はながさ」が開所してから、お付き合いをさせてもらっています。今年度の活動は、はながさの利用者さんの声を聞いてお食事会に決定となりました。

つけ麺、デザート、ケーキ、漬物だけですが、和気あいあい楽しい食事会になりました。

新庄養護学校の実習生と担任も加わりそれはそれは賑やかでした。

同じ悩み、同じ願いを持った者同士が理解し合ひ、共通の願いにちょっととも近づく事が出来たらしいなあと思っております。

一人だけでなく、身近な人とのつながりを大事にしたいと思っています。

たんぽぽ会とつながりを持ちつながら会となませんか。



震災被災地岩沼市を訪問して

個人ボランティア 松本 コト

昨年十月尾花沢市ボランティア連絡協議会の視察研修で岩沼市被災者仮設住宅を訪問しました。六沢大根を四百本を持参し、皆さんに配ついた時、某女性団体の会長だった方に偶然再会いました。彼女は津波で広大な農地、家、農機具すべて流されて今は仮設住宅住まいです。しかし、今は、とても前向きで狭い部屋に同じ境遇に人を集め「今日はどんどん筋の練習をして来た」と言っていました。

一本の大根を前に、おでん、漬物、皮のきんぴらと逆境にありながらも周りの人の声を的確に引き出し、賑やかに場を盛り上げるリーダー的存在の人の大きさを痛感したひと時でした。



ありがとう

尾花沢中学校より贈り物

尾花沢中学校JRC委員会で、アルミ缶を集めて、車いすを購入し尾花沢市社会福祉協議会に寄付していただきました。

この活動は毎年行われている恒例行事となりました。毎年、福祉施設に寄付していただき、それぞれの施設で大切に使われております。



尾花沢地区婦人会さんまるだし売り上げを寄付

尾花沢市地区婦人会さんが会員さんから品物を持ち寄ってもらい、それをバザーとしてまるだしに出店いたしました。

いろんな品物がありましたが、中にはご自分で作られた製品などもあり、既製品でもこの値段では貰えないような商品もたくさんありました。

その売上金を福祉に役立てていただきたいと申し出があり、社会福祉協議会へ寄付金としていただきました。

ありがとうございました。

平成25年度ボランティア保険に加入しましょう

※平成25年度から保険料が変わります

保険の種類		Aプラン	Bプラン
年間 保険料	基本タイプ	300円	450円
	天災タイプ*	460円	690円

※天災タイプでは、天災（地震・噴火・津波）に起因する被保険者自身のケガを補償しますが、賠償責任の補償については、天災に起因する場合は対象になりません。





サマーヤングボランティア2012

ほたるの里郷土資料館を見学してきました



「牛房野のほたるの里郷土資料館」みなさんご存知ですか？実は旧牛房野小学校を言うんです。ここには、昔使った農機具や土器などの出土品が数多く展示されています。今回参加してくれた子供達は初めて見る道具ばかりで、大類館長のお話を聞きながら物珍しそうに見学していました。ここには尾花沢市ボランティア連絡協議会のメンバーも同行しましたが、若干年を重ねたおねえさん達は「懐かしいね」と目を見張っていました。

バルーンアート！?

バルーンアートとは、長い風船をキュッキュッと回しながらねじりしづり、つなげたり合体させたり、慣れればいろんな動物や物に早代わり！！

みんな割れるんじゃないかなって、キャーキャー言いながら完成させましたよ。



車いす体験

毎年恒例の車いす体験。みんなそれぞれ車いすに乗って、快適度、危険度、安楽度、速さ、など確かめながら、介助する側される側を体験しました。

福祉の心がみんなに芽生えたかも……。

最後はボランティアさん達が作ってくれたカレーライスを食べて、満足満足。ご飯はアイラップに米を詰めて災害時炊飯体験をしました。たった半日でしたが、楽しい夏の日でした。

